



Organisation des Nations Unies

CONFERENCE DE PRESSE DES NATIONS UNIES DU MERCREDI 27 AVRIL 2016

Charles Antoine Bambara : *Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs, Membres de la presse, Auditeurs de Radio Okapi, Bonjour et bienvenue à ce rendez-vous hebdomadaire des Nations Unies.*

- **Activités des Composantes de la MONUSCO**
- **Activités de l'Equipe-pays**
- **Situation militaire**

Activités des Composantes de la MONUSCO

Rencontre du Secrétaire général des Nations Unies avec Son Excellence monsieur Joseph Kabila, Président de la République démocratique du Congo :

Le Secrétaire général des Nations Unies a rencontré le samedi 23 avril 2016, Son Excellence monsieur Joseph Kabila, Président de la République démocratique du Congo (RDC). Les deux personnalités ont procédé à un échange de vues sur la situation politique et sécuritaire en RDC, ainsi que la mise en œuvre du mandat de la Mission des Nations Unies pour la Stabilisation en République démocratique du Congo (MONUSCO).

Le Secrétaire général a encouragé le Gouvernement congolais à prendre les mesures nécessaires pour apaiser les tensions politiques, afin de baliser la voie pour les élections présidentielle et législatives paisibles et crédibles, en conformité avec la Constitution.

Le Secrétaire général a également encouragé le Gouvernement de la RDC à poursuivre le dialogue stratégique avec la MONUSCO, et l'élaboration conjointe d'une stratégie de sortie pour la Mission.

Information publique/ Retraite à Goma :

La MONUSCO a organisé jeudi et vendredi dernier à Goma des journées de réflexion, communément appelées « Retraite » sur la Vision du Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies en RDC, monsieur Maman Sambo Sidikou, et aussi ses priorités pour les mois à venir.

Ce forum a vu la participation de très nombreux chefs de départements et sections de la MONUSCO, ainsi que des chefs des agences du système des Nations Unies, venus en grand nombre.

En attendant les conclusions officielles de ces journées de réflexion, nous pouvons dire d'ores et déjà que le Représentant spécial a rassemblé les responsables du système des Nations Unies en RDC autour des priorités

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 88 73

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

suivantes :

1 – La protection des civiles et

2 – La stabilité dans le pays qui se décline, non seulement sous l'angle militaire, mais aussi sous l'angle politique avec le processus politique en cours, en vue de l'organisation des prochaines élections générales.

Chaque service et département de la MONUSCO, et chaque agence du système des Nations Unies en RDC, devraient voir à présent comment décliner en actions concrètes ces objectifs prioritaires de la MONUSCO et des Nations Unies en RDC.

Information publique/ Bukavu :

- QIPS :

1) Lancement des activités d'un centre de formation des métiers à Bagira :

Dans le cadre de projets à impacts rapides, la MONUSCO a lancé le 20 avril 2016, les activités d'un centre de formation des métiers à Bagira au Sud-Kivu, pour l'autonomisation des filles et garçons de 15 à 25 ans.

La MONUSCO a financé ce centre dans le cadre de projets à impacts rapides à hauteur de 100.000 dollars américains, dans le but de lutter contre la prostitution des filles et éviter que les garçons s'adonnent à la drogue et intègrent les groupes armés.

A ce jour, plus de 250 jeunes âgés de 15 à 25 ans sont déjà inscrits en coupe et couture, ainsi qu'en menuiserie.

Les autorités locales ont accueilli avec enthousiasme la réalisation de ce projet, et demandé que cette expérience soit répliquée dans les huit territoires.

2) Réparation d'un pont détruit suite à une pluie torrentielle à Bushushu :

Dans la nuit du 21 avril 2016, une pluie torrentielle a causé une érosion de pierres et de boue qui a bloqué la route principale, détruit l'un des ponts ainsi que plusieurs habitations à Bushushu, une localité située dans le territoire de Kalehe. Cette catastrophe a paralysé la circulation des biens et des personnes sur cet axe.

Une équipe de la MONUSCO a commencé, dès le 27 avril, au dégagement des pierres et de la boue. La MONUSCO s'organise également à réparer rapidement et de manière temporaire le pont, afin de faciliter la circulation des biens et des personnes, en attendant que les autorités locales prennent des mesures durables.

- Droits de l'Homme :

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochef@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

Dans le cadre du projet « Team Of Expert », TOE, sur le « *Renforcement du système judiciaire pour la lutte contre l'impunité des violences sexuelles* » mis en œuvre par le BCNUDH, en partenariat avec le Ministère national de la Justice et le Conseil supérieur de la Magistrature, la MONUSCO a procédé le 13 avril 2016 à la remise des matériels et équipement du bureau en vue d'appuyer les activités de la cellule spéciale de répression des infractions de violences sexuelles et basées sur le genre du Parquet de Grande Instance de Bukavu. Ce projet a pour objectif global d'appuyer les autorités judiciaires congolaises dans le cadre du renforcement de la répression des violences sexuelles, en vue de la promotion et du renforcement de l'Etat de droit en RDC, et la lutte contre l'impunité pour les violences sexuelles commises dans l'Est du pays.

- **Activités de la Police de la MONUSCO (UNPOL) :**

La Police onusienne apporte le soutien de la MONUSCO aux opérations et développement institutionnel de la Police nationale congolaise (PNC), par la fourniture quotidienne de carburant pour les patrouilles ainsi que des vivres pendant 75 jours.

Elle mène également des patrouilles nocturnes dans les artères de Bukavu, notamment dans les régions de Panzi, Nyawera, Kadutu, Ibanda et Bagira, ainsi que sur les axes Bukavu-Rwanda et Bukavu-Uvira 1. Les populations locales apprécient les actions de la police MONUSCO aux côtés de la PNC, et plaident pour une augmentation des effectifs de la PNC, afin d'atteindre toutes les régions habitées.

- **Les activités de la Section DDRRR/ Sud-Kivu :**

Dans le cadre de l'appui au processus de Désarmement, Démobilisation et Réintégration, la Section DDRRR Sud-Kivu a facilité la reddition volontaire et l'évacuation de six (6) combattants Rahiya Mutomboki de Bunyakiri vers Bukavu. Compte tenu de l'état actuel de la route Bukavu – Bunyakiri, l'évacuation, financée entièrement par la Section DDR, a été effectuée par motocyclette. Ces combattants ont été mis à la disposition de l'Etat-major des Opérations SUKOLA II, Secteur Opérationnel Nord du Sud-Kivu, pour la poursuite de leur processus de Désarmement, Démobilisation et Réintégration.

La section DDRRR a également organisé des rencontres avec les leaders communautaires à Kasika, Kigogo et Kamituga dans le Territoire de Mwenga, ainsi qu'à Ihembe dans le Territoire de Kabare. Le but de ces rencontres a été de sensibiliser les leaders communautaires à s'approprier le processus DDR en sensibilisant eux-mêmes les combattants des groupes armés encore actifs dans leurs communautés respectives à déposer volontairement les armes et adhérer au processus DDR. Cette approche a pour finalité de mettre en place des « Comités Locaux de Sensibilisation » qui auront pour tâche de relayer le message de la section DDR dans les communautés. Le « Comité Local de Sensibilisation » a déjà été mis en place et est opérationnel à Kamituga ; cependant dans les autres localités, le processus de la mise en place des comités est en cours.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

Information publique : Disparition de Papa Wemba :

Suite à la disparition de Papa Wemba, le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies en RDC, Maman Sambo Sidikou, se dit profondément attristé par l'annonce de la disparition de l'artiste musicien connu sous le nom de Papa Wemba. Pour monsieur Sidikou, Papa Wemba est une légende et un artiste de grand talent qui a hissé très haut l'étendard de la musique et de la culture congolaise et celle de toute l'Afrique en général dans le firmament de la musique mondiale. Au nom de toute la famille des Nations Unies en RDC, monsieur Maman Sidikou a présenté ses sincères condoléances à la famille de l'illustre disparu et aussi à toute la nation congolaise.

Police MONUSCO :

Renforcement des capacités

Du 19 au 23 avril 2016, l'Unité de Police Constituée de l'Inde, basée à Beni a conduit, une formation en armement au profit des commissaires de la Police nationale congolaise (PNC). Durant cette formation, ils ont pu se familiariser avec les armes. Les techniques de démontage et remontage, les mesures de sécurité à observer ont été entre autres enseignées aux apprenants. A l'issue de cette formation, les cadres de la PNC, après avoir remercié la Police de la MONUSCO, ont émis le souhait de voir de telles formations étendues à l'ensemble des agents de la PNC.

A Goma, la session en marquage des armes et enregistrement dans les bases de données, démarrée le 12 avril 2016, au profit de douze (12) apprenants dont dix (10) hommes et deux (02) femmes, a pris fin le 22 avril 2016 avec onze (11) apprenants dont deux (02) femmes.

En prélude au recyclage en Police des mines prévue à l'Ecole de police Jules Moke de Bukavu, la session de formation des formateurs organisée au profit de quatre (04) cadres de la PNC de Kindu, débutée le 05 avril 2016, a pris fin le 19 avril 2016 dans ladite école.

Arrivée de l'unité de police constituée d'Egypte à Kinshasa

Le 25 avril 2016, la composante de la police MONUSCO s'est enrichie d'une nouvelle unité de Police Constituée de l'Egypte (FPU acronyme en anglais). Forte de 180 hommes, elle sera basée à Kinshasa avec celle du Bangladesh. A cette arrivée, la police de la MONUSCO compte 7 FPU.

Missions task-force

Dans le cadre de l'exécution de ses missions de protection des civils telles que prescrites par la Résolution 2277 du Conseil de Sécurité des Nations Unies, la composante Police a effectué durant la période sous examen, sept (07) missions dans sept (07) localités. Aux termes de ces missions, il apparaît que la situation sécuritaire générale reste fragile par endroits, du fait de l'activisme des groupes armés et des conflits intercommunautaires.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochef@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

Activités de la stratégie opérationnelle intégrée de lutte contre l'insécurité à Beni/Oicha

Durant la semaine, les équipes conjointes pour la mise en œuvre de la Stratégie Opérationnelle intégrée de Lutte contre l'Insécurité à Beni/Oicha, ont poursuivi leurs patrouilles régulières de sécurisation. Au total, 165 appels ont été reçus sur les numéros verts pour 48 interventions, qui ont donné lieu à 29 interpellations, dont un présumé milicien pour diverses infractions de droit commun.

Activités des FPU

Durant la même semaine, les différentes Unités de Police Constituées (FPU) ont poursuivi leurs missions de protection des populations. Ainsi, 501 patrouilles de sécurisation, dont 125 conjointes avec la PNC, ont été effectuées. Par ailleurs, 13 Check points et 27 escortes de hautes personnalités ont été réalisés par ces Unités. 6 services d'ordres ont été menés.

Activités de l'Equipe-Pays

Prévention et réponses coordonnées aux violences sexuelles et basées sur le genre

Un projet conjoint de prévention et réponses coordonnées de lutte contre les violences sexuelles et basées sur le genre dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri est lancé ce mercredi 27 avril 2016 à Goma en présence de la Ministre de la femme, famille et enfant. Ce projet cible la prise en charge de 7 500 survivantes des violences sexuelles. Il sera mis en œuvre par ONU-Femmes, l'UNICEF et le Fonds des Nations Unies pour la population (UNFPA).

Visite du Rapporteur spécial des Nations Unies sur les droits de l'homme des personnes déplacées dans leur propre pays

Le Rapporteur spécial des Nations Unies sur les droits de l'homme des personnes déplacées dans leur propre pays, Dr Chaloka Beyani, a visité la République démocratique du Congo (RDC) du 21 au 26 avril 2016.

Le Dr Chaloka Beyani est venu soutenir les efforts entrepris par le Gouvernement et la communauté humanitaire afin d'assurer la protection des droits de l'homme des personnes déplacées internes, d'apporter une réponse de qualité et en temps opportun et de travailler ensemble dans la recherche et la mise en œuvre de solutions durables.

Le Rapporteur spécial a visité les sites de déplacés à Komanda (Sud Irumu, Ituri). Il a également rencontré les acteurs humanitaires et les autorités provinciales à Goma. Après ces visites sur le terrain, il a rencontré les membres du Gouvernement et la délégation du Vice-Premier ministre, ainsi que des représentants du corps diplomatique et les responsables du système des Nations Unies en RDC.

Semaine mondiale de la vaccination

La République démocratique du Congo, appuyée par l'UNICEF, fournit des efforts considérables en vue d'accroître la couverture vaccinale sur l'ensemble du territoire national, ce qui a contribué à la réduction

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

importante des taux de mortalité des enfants de moins de cinq ans de 148 pour mille naissances vivantes en 2007 à 104 en 2014 (EDS - Etude démographique et de sante 2014). De 2010 à 2015, la couverture vaccinale au Penta3 - le vaccin utilisé chez l'enfant pour prévenir cinq maladies, la diphtérie, le tétanos, la coqueluche, l'hépatite B et les Infections à Haemophilus Influenzae, est passée de 78 % à 91 %.

Ce résultat est le fruit du renforcement du Programme Elargi de Vaccination systématique à travers la disponibilité des vaccins, le renforcement de la chaîne de froid, la récupération des enfants non ou insuffisamment vaccinés par les relais communautaires, les campagnes de masse, l'organisation d'activités de vaccination intensifiées et l'intensification de la sensibilisation de la communauté sur les avantages de la vaccination.

Sur le plan épidémiologique, la RDC n'a pas détecté un cas de poliovirus sauvage (PVS) depuis le 20 décembre 2011, et le pays a été déclaré « pays certifié sans polio » en novembre 2015. Néanmoins, le risque d'importation du PVS et du Poliovirus Dérivé du Vaccin (PVDV) demeure élevé eu égard à l'existence de zones de santé d'accès difficile, de zones d'insécurité et de frontières non maîtrisées avec des pays ayant déjà notifié des cas de PVS.

La Semaine africaine de Vaccination 2016 est une opportunité pour renforcer le plaidoyer auprès des institutions de la République, en vue de la concrétisation de leur engagement en faveur de la vaccination ainsi que de sensibiliser davantage la communauté à l'importance de terminer les séries de vaccins selon le calendrier vaccinal.

200 millions de dollars octroyés à la RDC pour lutter contre la déforestation et la dégradation des forêts

The Central African Forest Initiative (CAFI) et le Ministre des Finances de la RD Congo ont signé le 22 avril 2016 un accord de financement de 200 millions de dollars pour lutter contre la déforestation et la dégradation des forêts dans le pays et promouvoir par la même occasion le développement durable. Cet accord définit les bonnes pratiques pour prévenir l'abattage des arbres et les facteurs qui contribuent à la disparition des forêts en RDC. Parmi les facteurs de destruction : l'expansion de l'agriculture, l'utilisation du bois-énergie, l'exploitation forestière illégale, l'aménagement du territoire, l'occupation non sécurisée, la pression démographique et les activités minières.

Ce financement, qui intervient dans le cadre de REDD+, va permettre de traiter globalement les questions de déforestation et l'intégration de la gestion de l'utilisation durable des terres comme un des piliers de la stratégie de développement du pays.

REDD+ est un mécanisme international encadré par les négociations internationales sur le changement climatique afin d'encourager les pays en voie de développement qui protègent et restaurent leurs stocks de carbone forestier.

Le Directeur Pays du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), Mme Priya Gajraj, a salué le Gouvernement de la RDC pour l'utilisation du financement de REDD+.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

La RDC est le premier pays des six partenaires africains centraux à signer une lettre d'intention. Cette signature a coïncidé avec la cérémonie de signature de l'Accord de Paris par des dirigeants du monde entier à New York.

Présentation officielle du guide de cadrage macroéconomique de la RDC le jeudi 28 avril 2016 à Kinshasa

Le guide de cadrage macroéconomique de la RDC a été élaboré dans le cadre de la réforme des finances publiques amorcée depuis 2010 par le Gouvernement. Il vient renforcer le dispositif technique de la fonction macro-budgétaire qui vise à assurer la stabilité macroéconomique et l'allocation stratégique des ressources en fonction des politiques publiques.

Cet outil de programmation économique et financière, élaboré par la RDC avec l'appui du PNUD, fait suite à la production du guide d'élaboration des stratégies sectorielles utilisé pour la planification économique et du Cadre Budgétaire à Moyen Terme (CBMT) utilisé pour le cadrage budgétaire.

La présentation officielle du guide de cadrage macroéconomique de la RDC se fera le jeudi 28 avril 2016 à Kinshasa en présence du Ministre du Plan et Révolution de la Modernité, et de Mme Priya Gajraj, Directeur Pays du PNUD.

Sensibilisation au dépistage systématique du cancer du col de l'utérus

Une réunion de sensibilisation des opérateurs économiques sur le dépistage du cancer du col de l'utérus se tiendra à Kinshasa le samedi 30 avril 2016. L'objectif est de contribuer à la réduction de la morbi-mortalité liée au cancer du col de l'utérus du personnel des entreprises privées et publiques de la RDC ainsi que de leurs dépendants.

Cette sensibilisation est organisée par le Ministère de la Santé et de la Famille en collaboration avec les Ministères du Portefeuille, de l'Economie et du Travail, des Affaires Sociales avec l'appui technique et financier de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et du PNUD.

Le cancer du col utérin est le troisième cancer le plus répandu mondialement et la première cause de décès dû au cancer chez la femme africaine. Environ 530 000 nouveaux cas et 275 000 décès sont rapportés mondialement chaque année et 88 % de la mortalité et des nouveaux cas sont enregistrés dans les pays en voie de développement.

Situation militaire

(Par le Lieutenant-colonel AMOUZOUN CODJO MARTIN, Porte-parole militaire)

Les rapports liés à la situation sécuritaire ayant prévalu pendant la période sous examen **dans la ville-province de Kinshasa et dans les autres provinces situées dans l'Ouest de la République Démocratique du Congo**, n'ont fait état d'aucun incident majeur susceptible de perturber le calme dans cette partie du pays.

Dans les provinces de Haut et de Bas-Uélé, six (06) incidents majeurs liés aux activités négatives perpétrées par les groupes armés, ont été rapportés dans cette partie du pays, durant la semaine écoulée.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 88 73

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tel. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

Quatre (04) d'entre eux ont été signalés dans le territoire de Dungu **de la province de Haut-Uélé**, et les deux (02) autres dans la région de Banda, située **dans la province de Bas-Uélé**.

En effet, **dans la province de Haut-Uélé**, le territoire de Dungu continue d'être l'entité la plus déstabilisée par l'activisme des groupes armés.

Des incidents ont été rapportés sur trois axes, notamment Bangadi-Doruma, Dungu-Duru et Dungu-Faradje.

Il convient de mentionner que la région de Bangadi-Doruma est située près de la zone frontalière avec le Soudan du Sud, et c'est la zone dans laquelle la présence de milliers de Sud-soudanais est enregistrée. Parmi ceux-ci, il y a des éléments appartenant aux factions guerrières déguisés en réfugiés, auxquels est attribuée l'insécurité qui prévaut dans les localités de Bangadi et de Doruma.

Par ailleurs, des éléments appartenant à quelques factions dissidentes de l'Armée de Résistance du Seigneur (LRA), basés dans la région située à l'entrée du parc national de la Garamba, y mènent des activités de braconnage, mais également, pillent les populations civiles, pour leur approvisionnement logistique.

De plus, d'autres éléments supposés appartenir à la LRA, mènent des activités de braconnage dans les régions situées dans le voisinage de l'axe Duru-Kpaika, où ils se livrent également pour des besoins d'approvisionnement logistique, au pillage des biens appartenant aux populations civiles.

Des bandits locaux ont également perpétré des pillages, sur l'axe Dungu-Faradje.

Le 20 avril 2016, des éléments supposés appartenir à la LRA ont pillé et kidnappé six (06) motocyclistes et cinq (05) civils dans les localités de Nangume et de Masombo, situées respectivement à 73 et 6 kilomètres au Sud-est de Togo et de Duma.

Le même jour, des rebelles supposés appartenir au groupe armé précité, ont tiré sur trois (03) motocyclistes et kidnappé l'un d'entre eux, dans la région située près de la localité de Bagbala, à 50 kilomètres à l'Ouest de Faradje.

Les 20 et 24 avril 2016, des éléments supposés appartenir à la LRA ont tendu des embuscades à quatre (04) motocyclistes en déplacement sur la Route Nationale N° 4, sur les axes Dungu-Faradje et Dungu-Sambia, et pillé leurs biens.

Des troupes de l'armée congolaise, soutenues par des Casques bleus de la Force de la MONUSCO, ont traqué les assaillants dans le but de libérer les victimes, et de sécuriser les zones touchées.

Dans la province de Bas-Uélé, deux (02) incidents de pillage et kidnapping ont été perpétrés dans deux localités différentes, notamment Zangapay et Manguliti, situées dans la région de Banda.

Onze (11) civils ont été kidnappés le 18 avril 2016 par des présumés éléments de la LRA dans la localité de Manguliti, située à 64 kilomètres à l'Ouest de Bangadi.

Deux (02) d'entre eux sont parvenus à s'échapper, et ont alerté les troupes de l'armée loyaliste.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 88 73

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

En Ituri, les Forces Armées de la République Démocratique du Congo (FARDC), maintiennent avec le soutien de la Force de la MONUSCO, une forte pression militaire sur les éléments réfractaires du Front de Résistance Patriotique de l'Ituri (FRPI), dont la récurrence d'activités négatives contre les populations civiles, continue d'être rapportée dans les localités situées au Sud du territoire d'Irumu.

Dans la nuit du 17 au 18 avril 2016, des éléments du FRPI ont fait incursion dans la localité de Kinyamubaya, située à 11 kilomètres au Nord de Gety, agressé deux (02) civils et pillé des biens variés.

Le 19 avril 2016, des combats ont eu lieu entre des éléments du FRPI et des troupes des FARDC dans les localités de Gety, Bukiringi et Kamatsi, situées respectivement à 39, 56 et 57 kilomètres au Sud de Bunia ; au cours desquels un (01) insurgé du FRPI a été tué et trois (03) autres capturés.

Du 20 au 21 avril 2016, des éléments supposés appartenir au FRPI ont attaqué les localités de Kagaba (16 kilomètres au Nord-est d'Aveba), Ruzinga (11 kilomètres à l'Est de Gety), Chanda (10 kilomètres au Nord-est de Gety), Kaguma (13 kilomètres au Nord-est de Gety) et Rudjoko (8 kilomètres au Nord-est de Gety), pillé du bétail et d'autres biens, violé une (01) femme et blessé deux (02) autres.

Le 22 avril 2016, approximativement huit (08) présumés éléments du FRPI ont attaqué la localité de Kapalay, située à 41 kilomètres au Sud-est d'Irumu-centre.

Des troupes des FARDC sont intervenues et ont engagé les assaillants.

Le 23 avril 2016, des troupes d'intervention rapide des FARDC ont engagé des éléments du FRPI ayant bloqué pour des activités de pillage, l'axe Bukiringi-Burasi, dans la région située près de Sorodo, à 40 kilomètres au Sud-est de Bukiringi.

Au chapitre des redditions dans le territoire d'Irumu, le 24 avril 2016, un (01) élément du FRPI actif dans la localité de Mwala et ses environs, s'est rendu aux autorités locales de la localité de Munobi, située à 7 kilomètres au Sud-est de Gety.

Par ailleurs, dans le territoire de Mambasa, le 19 avril 2016, des éléments supposés appartenir au groupe Mayi-Mayi Simba, faction "Mangaribi", ont attaqué des positions des FARDC et de la Police Nationale Congolaise (PNC) situées près de la localité de Biakato (58 kilomètres au Sud de Mambasa-centre).

Les FARDC, soutenues par des troupes du bataillon Népalais de la Force de la MONUSCO, ont lancé une contre-attaque, tué quatorze (14) assaillants, capturé six (06) autres, et récupéré quatre (04) armes AK-47, deux (02) obus de lance-roquette, ainsi que des machettes.

En effet, au cours de combats, le bataillon Népalais de la Force de la MONUSCO a, en appui aux FARDC, déployé sur le terrain des troupes motorisées, lancé des patrouilles motorisées de domination de terrain à Biakato-centre et dans la région du marché, et assuré la protection de seize (16) agents des Nations Unies, mais également, de plus de cent (100) déplacés présents dans la région.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

La situation sécuritaire dans la zone touchée est sous le contrôle des Forces coalisées FARDC-MONUSCO, et les troupes de la Force onusienne déployées dans la région continuent de la surveiller étroitement.

Au Nord-Kivu, la situation sécuritaire demeure précaire et volatile dans les territoires de Beni, Lubero, Walikale, Masisi et Rutshuru.

L'armée congolaise, soutenue par la Force de la MONUSCO, poursuit ses opérations militaires visant à la neutralisation de tous les groupes armés encore actifs dans les territoires susmentionnés.

Dans le territoire de Beni, les éléments réfractaires de l'Alliance des Forces Démocratiques (ADF) continuent de mener des attaques contre les troupes des FARDC.

Cependant, l'armée congolaise poursuit avec le soutien de la Force de la MONUSCO, ses activités militaires contre les éléments de ce groupe armé, dans le but de mettre un terme à leur activisme et d'assurer une sécurité efficiente aux populations civiles.

En effet, la situation sécuritaire dans le territoire de Beni, a été dominée par l'embuscade tendue par des présumés éléments de l'ADF contre un convoi des FARDC sur l'axe Kimbau-Abialose ; mais également par l'arrestation d'un élément de ce groupe armé dans la région située entre Maibo et Kisiki, et deux (02) autres collaborateurs à Beni.

Dans la semaine du 16 au 22 avril 2016, un convoi d'approvisionnement des FARDC est tombé dans une embuscade tendue par des présumés éléments de l'ADF sur l'axe Kimbau-Abialose, à approximativement 10 kilomètres au Sud-est d'Eringeti.

Après cette embuscade, des troupes des FARDC ont capturé un (01) élément de l'ADF dans la région située entre Maibo et Kisiki. Il était envoyé en reconnaissance dans cette zone et a admis avoir participé à des opérations antérieures contre les Forces onusienne et congolaise dans le secteur.

L'individu est détenu par la PNC pour des investigations.

Deux (02) autres présumés éléments de l'ADF ont été appréhendés pendant la même période dans le quartier Ndindi de la municipalité de Bungulu, à Beni-centre.

La Force de la MONUSCO continue de soutenir les troupes des FARDC engagées dans la lutte contre les éléments de l'ADF, notamment par son détachement aérien, qui poursuit ses frappes sur les positions de ce groupe armé, dans le but de maintenir la pression sur ces éléments et de les neutraliser également.

Dans le territoire de Lubero, la récurrence de l'activisme des éléments appartenant à la coalition FDLR (Forces Démocratiques de Libération du Rwanda)-UPCP (Union des Patriotes Congolais pour la Paix)-Mayi-Mayi La Fontaine, continue de représenter une menace sérieuse à la protection des populations civiles, et constitue une préoccupation majeure quant à la situation sécuritaire dans la région.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

Dans le territoire de Walikale, la récurrence de l'activisme des éléments appartenant à la coalition Mayi-Mayi PARECO (Patriotes Résistants Congolais)-Mayi-Mayi Nyatura contre les populations civiles, a été rapportée, ainsi que des combats entre deux (02) factions rivales du groupe Mayi-Mayi Nduma Défense du Congo (NDC).

Le 19 avril 2016, des éléments appartenant à la coalition Mayi-Mayi PARECO-Nyatura ont kidnappé trois (03) civils à Bitongi, une localité située sur l'axe Mweso-Pinga.

Le 22 avril 2016, des accrochages ont opposé deux factions rivales du groupe Mayi-Mayi NDC dans le groupement Ihana, et causé la mort de treize (13) civils.

Dans le territoire de Masisi, des éléments des FDLR et ceux du groupe Mayi-Mayi Nyatura, poursuivent des exactions contre les populations civiles.

Le 21 avril 2016, des éléments des FDLR ont tué deux (02) individus préalablement kidnappé dans la localité de Makarunga, située à 10 kilomètres à l'Ouest de Kasugho.

Le 22 avril 2016, des éléments du groupe Mayi-Mayi Nyatura, aux ordres du "Colonel" Hagurma, ont attaqué la localité de Luke, située dans le groupement de Matanda, à 30 kilomètres au Sud de Masisi-centre, et tué un (01) individu.

Dans le territoire de Rutshuru, des troupes des FARDC soutenues par la Force de la MONUSCO, poursuivent leurs opérations contre les éléments des groupes armés actifs.

Le 21 avril 2016, des troupes des FARDC ont lancé des opérations contre les positions des éléments du groupe Mayi-Mayi Nyatura, situées dans les localités de Kihondo (5 kilomètres au Sud de Nyanzale) et Mulimbi (4 kilomètres à l'Est de Tongo), capturé six (06) insurgés et détruit deux (02) camps de ce groupe armé.

Au chapitre des redditions dans la province, du 20 avril 2016 à ce jour, quinze (15) éléments de groupes armés, se sont rendus aux troupes de la Force onusienne déployées dans la province.

Il s'agit de : **cinq (05) des Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR), un (01) du groupe Mayi-Mayi de l'Union des Patriotes Congolais pour la Paix (UPCP), deux (02) du groupe Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki, deux (02) du groupe Mayi-Mayi Nyatura et cinq (05) de divers groupes Mayi-Mayi.**

Au Sud-Kivu, les Forces coalisées FARDC-MONUSCO maintiennent l'environnement sécuritaire sous leur contrôle, et ce, malgré l'activisme de divers groupes Mayi-Mayi rapporté dans les différents territoires de cette province.

Dans la province du Tanganyika, la situation sécuritaire a été jugée relativement calme.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hg-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04



Organisation des Nations Unies

Elle a été marquée par le banditisme et la résurgence des activités négatives perpétrées par des éléments du groupe Mayi-Mayi Bakata-Katanga.

Le 22 avril 2016, environ quinze (15) bandits ont attaqué et pillé un camion et un bus à proximité de la localité de Niokaba, située à 11 kilomètres au Sud de Bendera.

Le 23 avril 2016, des éléments du groupe Mayi-Mayi Bakata-Katanga affiliés au chef rebelle Kipoiya et armés d'AK-47, ont fait incursion dans la localité de Masanga, située à 80 kilomètres au Sud-est de Mitwaba, et collecté des taxes illégales.

Toutefois, les troupes des FARDC et de la Force de la MONUSCO déployées dans cette province, poursuivent les activités militaires contre les éléments des groupes armés encore actifs, et surveillent étroitement la situation sécuritaire dans cette partie du pays.

Enfin, la Force de la MONUSCO a mené **1305** patrouilles armées, dont **427** nocturnes, et fourni **68** escortes pendant la période sous examen.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Directeur de l'Information publique : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Félix Prosper Basse, Porte-parole : bassef@un.org ; tél. +243 81 890 60 24 ; mobile : +243 997 06 8873

Lieutenant-colonel Amouzoun Codjo Martin, porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; tél. +243 81 890 31 78 ; mobile +243 81 533 85 63

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokiikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Florence Marchal, Coordonnatrice du Groupe de Communication des Nations Unies : marchalf@un.org ; tél +243 997 06 88 04